

BOLETÍN INFORMATIVO MENSUAL



Número 04 | febrero 2024

TÉRMINO DE CONVENIO PROGRAMAS ASE

Diez años contribuyendo a la reinserción educativa

róximos al cierre de este mes de febrero, desde Fundación Creseres y Corporación Inapewma hacemos una pausa en nuestras labores diarias con motivo de reflexionar en torno al término de convenio de cuatro emblemáticos programas de nuestra Fundación.

Los Programas de Apoyo Socioeducativo ASE Creseres, ejecutados en colaboración con el Servicio Nacional de Menores, fueron durante una década faro de esperanza para jóvenes y adolescentes infractores de ley en distintas regiones del país, contribuyendo en su camino hacia la reinserción social y educativa.

Recordamos con profundo aprecio cada estación de este viaje, que inició en 2013 con el otrora Programa ASR al interior del Centro de Justicia Juvenil de Chol Chol, marcando los primeros pasos de nuestra Fundación como Organismo Colaborador Acreditado. Con el tiempo se sumarían, entre otros, los programas ASE Graneros y ASE Fernando, ambos en la Región de O'Higgins, y el ASE Curicó en la Región del Maule.

A lo largo de los años hemos sido testigos del compromiso, responsabilidad y dedicación de cada uno de estos 4 equipos, que con su trabajo han contribuido significativamente a la transformación positiva de incontables vidas.

En medio de desafíos y en un contexto muchas veces adverso, hemos presenciado su resiliencia y determinación, inspirándonos a seguir adelante convencidos de los nobles propósitos de nuestro quehacer.

Es por ello que a nuestros queridos directores, directoras, auxiliares, técnicos y profesionales, les queremos transmitir no sólo nuestro profundo agradecimiento, sino también nuestros más sinceros buenos deseos para su futuro laboral y personal. Su compromiso y dedicación han sido ejemplares, y confiamos en que llevarán consigo las experiencias y aprendizajes obtenidos hacia nuevos horizontes llenos de éxitos y realizaciones.

Tenemos la certeza de que el trabajo realizado brindará frutos en la comunidad y en la vida de cada joven y adolescente atendido. Miramos hacia el futuro con optimismo y confianza en que desde distintos espacios cada uno y cada una de ustedes seguirá siendo agente de cambio y esperanza para aquellos que más lo necesitan, siempre con la motivación de contribuir para la construcción de Un Mundo para un Mejor Vivir.

Con profundo agradecimiento y nuestros mejores deseos,

Fundación Creseres y Corporación Educacional Inapewma













ACTIVIDADES FEBRERO



JARDÍN JAPONÉS

Con el objetivo de brindar una mañana de distención y distracción a niños, niñas y adolescentes, y a la vez favorecer la vinculación con sus padres, madres y cuidadores, el equipo del PPF Creseres Árbol de Vida La Serena organizó una visita familiar al Parque Jardín Japones de la comuna.

¡Excelente iniciativa para contribuir al desarrollo emocional, social y cognitivo de nuestros usuarios y usuarias!



HIPOTERAPIA

Niños, niñas y jóvenes del Programa ASE Creseres Curicó tuvieron este mes una relajante jornada de hipoterapia -modalidad terapéutica con caballos- donde pudieron identificar y trabajar distintos aspectos de su personalidad, como concentración, la autoconfianza, la autonomía y el respeto. Junto con ello, vivieron la inolvidable experiencia de alimentar y compartir con los animales.

La actividad terminó con una tarde recreativa en la piscina, ¡HERMOSA JORNADA!



LA DIVERSIÓN TOTAL!!

Un total de 20 usuarios y usuarias del Programa de Intervención Especializada PIE Creseres Peñalolén, vivieron una inolvidable jornada de diversión y compañerismo en el reconocido parque entretenciones Fantasilandia.

En compañía de 6 profesionales y disfrutando de una soleada tarde, recorrieron las distintas atracciones y compartieron de un rico almuerzo en un espacio de recreación, interacción con pares y participación.

¡¡La Diversión Total!!













DEPORTE EN LA PLAYA

Una distendida tarde de actividad física y recreación vivieron niños, niñas y adolescentes del Programa de Reinserción Educativa PDE Creseres Iquique, que se trasladaron junto a profesionales del dispositivo a Playa Cavancha para participar de un dinámico taller deportivo.

Durante la jornada los participantes pudieron compartir e interactuar con sus pares a través del juego, a la vez que se trabajaron aspectos como la colaboración y la autoconfianza. ¡Fresh!





ARTE-TERAPIA

Durante todo el mes de febrero desarrollaron en dependencias del PIE Creseres Tocopilla distintos talleres de arte-terapia para usuarios, usuarias y familias del Programa.

Por un lado, niños, niñas y adolescentes utilizaron su ingenio y creatividad en la creación de diversas obras visuales, bajo la premisa del autoconocimiento, el amor a un@ mism@ y la identificación y refuerzo de sus cualidades positivas.

Por su parte, padres, madres y adultos responsables participaron en un curso de kokedamas, plantas elaboradas de manera artesanal siguiendo una técnica tradicional japonesa que les permite crecer en una bola de musgo. Esta técnica permite, además de decorar, purificar el ambiente y reducir el estrés. Hermoso y relajante:)







TOP CHEF

Buscando promover espacios de participación y colaboración entre niños, niñas, adolescentes, y sus padres, madres y adultos responsables, se realizó en PIE Creseres Talca el Taller "Gran Top Chef".

La actividad permitió favorecer una comunicación familiar fluida y asertiva en torno a la preparación de alimentos, destacando la creatividad y entusiasmo demostrado por todos y todas las participantes.

¡Una excelente motivación para la utilización productiva del tiempo libre!



















PPF Creseres Árbol de Vida La Serena dio la bienvenida al año escolar 2024 con un taller reflexivo sobre la importancia de la educación en el desarrollo de las personas y sobre el rol fundamental que cumplen padres y madres en dicho proceso, al ser responsables de garantizar este derecho a sus hijos e hijas.

La actividad culminó con la entrega de materiales y útiles escolares para los niños, niñas y adolescentes participantes..; VAMOS A APRENDER!

ACTIVANDO REDES

Durante este mes de febrero el Programa AFT-PF Creseres Magallanes tuvo una intensa agenda de reuniones con diversas redes de apoyo de la ciudad de Punta Arenas. El objetivo es generar vinculación y posicionamiento en el territorio, dando a conocer a Fundación Creseres, al programa -que forma parte de la nueva oferta del Servicio de Protección- y al equipo que lo compone.

Confiamos en que esta activación de redes tendrá un positivo impacto en los usuarios, usuarias y familias del Programa, y se traducirá en un trabajo coordinado y complementario.





TALLER DEPORTIVO

En una distendida jornada realizada en el complejo de pádel "Arena Las Parcelas", el Programa de Reinserción Educativa PDE Creseres Alto Hospicio llevo a cabo el "Taller Deportivo Verano 2024".

Los niños, niñas y adolescentes se mostraron en todo momento, participando motivados activamente de las distintas actividades en un espacio donde pudieron desplegar toda su energía y creatividad, socializar en un ambiente de respeto y colaboración y desarrollar sus habilidades de comunicación y trabajo en equipo.

¡Bienestar físico, mental y emocional!















PROTOCOLO DE RIESGOS PSICOSOCIALES

urante este mes de febrero Fundación Creseres, con el apoyo de la Asociación Chilena de Seguridad (ACHS) dio inicio a la implementación del Protocolo de Vigilancia de Psicosociales en el conforme al mandato de la Superintendencia de Seguridad Social (SUSESO).

Esta iniciativa tiene el firme propósito de promover la salud y el bienestar de nuestros trabajadores y trabajadoras en todo el país.

Como primer hito de este proceso se constituyó el Comité de Aplicación, cuya primordial es asesorar a la organización, formular propuestas y realizar evaluaciones e informes sobre los factores psicosociales que pudieran surgir y afectar la salud de nuestro valioso equipo laboral.

Este Comité se constituye de forma paritaria compuesto por seis miembros en total: tres en representación de la Fundación y tres en representación de los trabajadores y trabajadoras. La estructura se establece con el propósito de garantizar una representación equitativa y eficaz para todas las partes involucradas.



Jonathan Adasme, Trabajador Social de PIE Creseres Arica; Fernanda Salvo, Psicóloga de FAE Creseres Rayen de Recoleta, y Alex Mardones, Trabajador Social de FAE Creseres Talcahuano, fueron electos como representantes de los trabajadores y trabajadoras en un votación democrática, proceso de participación de más del 60% de la planta a nivel nacional. Su compromiso y experiencia serán fundamentales en la implementación interna de Protocolo, siendo respaldados acompañados en todo momento por la ACHS.

Con esta iniciativa, reafirmamos compromiso con el bienestar integral de nuestra comunidad laboral y ratificamos nuestro empeño en crear un entorno de trabajo seguro, saludable y propicio para el desarrollo personal y profesional de todos nuestros colaboradores.

Fundación Creseres, Un Mundo para un Mejor Vivir

"La implementación de este Protocolo nos permite como Fundación identificar y abordar los riesgos psicosociales en el trabajo de manera proactiva, implementando medidas preventivas y ofreciendo el apoyo necesario para resguardar la salud mental y emocional de nuestros trabajadores y trabajadoras de manera eficiente.

Esto resulta fundamental si consideramos que el bienestar mental y emocional es parte integral de la salud en general, y un factor decisivo para que las personas se desarrollen plenamente".

Guillermo Yáñez, Psicólogo Director (S) Departamento Gestión y Desarrollo de Personas **Fundación Creseres**













